

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

Présent royal fait à l'Université-Laval par Sa Sainteté
Léon XIII

Le Saint Père a fait remettre au Recteur de l'Université-Laval, Mgr B. Pâquet, pour la chapelle du Séminaire et de l'Université, une mosaïque d'une grande beauté et d'une proportion assez considérable ; elle a, avec sa corniche, qui est très-riche, quatre pieds de hauteur sur trois pieds et demi de largeur.

Elle est ancienne et avait été donnée à un Pape par un empereur d'Autriche. Elle se trouvait dans le petit palais ou casino de Pie IV, situé dans les jardins du Vatican, casino que Léon XIII a habité pendant les mois de juillet et août de cette année.

Les Papes ne donnent d'habitude ces espèces de cadeaux qu'aux souverains. Léon XIII a bien voulu faire une exception pour l'Université Laval qu'il aime d'une manière toute particulière.

Cette mosaïque, copie de la *Compassion* du Titien, est certainement la plus grande, la plus belle et la plus vénérable, qui se trouve au Canada, tant à raison du sujet qu'elle représente qu'à raison de son donateur.

Elle donne une idée parfaite de la manière dont sont faits ces objets d'art et de ce que sont les grandes mosaïques des basiliques de Rome. L'original de la *Compassion* du Titien se conserve à Munich.

Dans la nouvelle chapelle du séminaire, maintenant en construction, un autel spécial sera dédié à N.-D. des Douleurs, et la mosaïque du Saint-Père sera placée dessus, avec une inscription qui rappellera aux générations les plus reculées le nom du grand Pontife Léon XIII.